

ANALIZAN PROS Y CONTRAS

Senado explora facultar a Banxico para impulsar el crecimiento

Ricardo Monreal indica que hay pláticas con funcionarios de Hacienda y del banco central para establecer mandato dual

Para llevarlo a cabo, se requiere una reforma constitucional; experta ve riesgos

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

El Senado, junto con asesores del Banco de México (Banxico) y las secretarías de Hacienda y de Economía, exploran la posibilidad de dar un mandato dual al banco central, para que no sólo busque controlar la inflación, sino, además, impulsar el crecimiento económico y la generación de empleos, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta, Ricardo Monreal.

El coordinador del grupo parlamentario mayoritario de Morena en el Senado informó a EL FINANCIERO que ha sostenido reuniones con los funcionarios tanto del banco central como del gobierno federal para revisar tanto los pros como los contras de ampliar el mandato del Banco de México, el cual, en la actualidad, tiene el objetivo permanente de inflación del 3 por ciento, más menos 1 punto porcentual.

Por mandato constitucional, el

Banxico —encabezado por el gobernador Alejandro Díaz de León— tiene el objetivo principal de procurar en el país la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional, tarea que se logra con la estabilidad de precios.

“El Estado tendrá un banco central que será autónomo en el ejercicio de sus funciones y en su administración. Su objetivo prioritario será procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional, fortaleciendo con ello la rectoría del desarrollo nacional que corresponde al Estado. Ninguna autoridad podrá ordenar al banco conceder financiamiento”, establece el párrafo sexto del artículo 28 de la Constitución.

Por ello, para que a través de la política monetaria el banco central también promueva el crecimiento de la economía mexicana, el Congreso de la Unión debería impulsar la aprobación de una reforma constitucional.

La Reserva Federal de Estados Unidos, a diferencia de muchos bancos centrales que deben enfocarse fundamentalmente en controlar la inflación, tiene el “mandato dual” de mantener la inflación

baja y lograr el máximo empleo.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se ha pronunciado a favor de que el Banco de México se dedique no

sólo al control de la inflación, sino también al impulso del crecimiento económico.

“(El Banxico) tiene como función principal el controlar la inflación, (pero también) debería tener como función controlar la inflación y apoyar en el crecimiento, pero nada más están dedicados a eso, pero es una institución autónoma, independiente”, ha dicho.

No obstante, el presidente de la Jucopo del Senado acota: “Estamos conversando con (asesores de) Banco de México, Hacienda y Economía, pero no hay aún nada concreto”.

ES UNA MEDIDA “PELIGROSA”

Para Gabriela Siller, directora de análisis económico-financiero de Banco BASE, dar un mandato dual al Banco de México “puede ser peligroso para la economía mexicana”, sobre todo si se piensa que es una economía donde, a pesar de que ha



Fecha 24.07.2019	Sección Nacional	Página 34
----------------------------	----------------------------	---------------------

habido bajo crecimiento económico, la inflación sube.

Según la analista, para la propia Reserva Federal de Estados Unidos a veces ha sido complicado definir cuál va a ser el objetivo que van a perseguir más: la inflación o el pleno empleo, porque, considera,

son objetivos que no necesariamente van a la par.

“Entonces, para el caso de México, que somos una economía con un desempeño que tiende más hacia presiones inflacionarias, dado que la inflación depende en una buena parte del tipo de cambio, y el tipo de cambio depende de muchas variables, incluyendo noticias del exterior, pues obviamente esto se vuelve bastante peligroso”, consideró Siller.

MISMA IDEA.

López Obrador ha dicho que Banxico “también debería tener como función controlar la inflación y apoyar en el crecimiento”.

“Estamos conversando con (asesores de) Banco de México, Hacienda y Economía, no hay aún nada concreto”

RICARDO MONREAL

Presidente de la Jucopo en Senado



PLANTEAMIENTO. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, ayer.